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Das Team

Das Team ...
... ist mit Vorstand, Übungs- und Spartenleitern, so-
wie vielen weiteren ehrenamtlichen Helfern gut auf-
gestellt: Jugend und Erfahrung bildet nicht nur im 
Vorstand, sondern auch im Verein eine Mischung, 
die den TSV Hagenburg ausmacht. 
Von unseren Jüngsten beim Mutter-Kind-Turnen 
bis hin zu den Erfahrensten bei der Wirbelsäulen-
gymnastik spannt sich ein bunter Bogen. Das wird 
auch in unserem ersten Jahrbuch sichtbar. Die Ju-
gend soll besonders im Blickpunkt stehen. Aber als 
Sportler des Jahres ehren wir mit vier Männertur-
nern eine Gruppe, von denen sich einige seit ihrer 
Jugend nicht nur dem Turnen, sondern auch dem 
TSV verschrieben haben. Das ist jetzt mehr als un-
glaubliche 60 Jahre her. Wir hoffen, dass sie noch 
lange aktive Mitglieder unserer großen Sportge-
meinschaft bleiben können. 
Zu unserer Freude nutzen aber immer mehr jun-
ge Menschen das  vielfältige Angebot unserer acht 
Sparten.
                               Wir wünschen viel Spaß dabei!

Vorstands-
vorsitzender

Rüdiger Krimling

Vorstand
Sport-Outdoor
Oliver Kessel

Vorstand
Sport-Indoor

Annika Reckling

Vorstand
Kommunikation
Thorsten Lange

Vorstand
Finanzen/Mitgl.

Jörg Zschetzsche

Mitgliederwartin
Imke Backhaus
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sporTler Des Jahres

Spartenleiterin
Volleyball

H. Ayouch-Tigges

Spartenleiterin
Leichtathletik

Manja Klingbeil

Spartenleiter
Taekwondo
Heiko Kästle

Spartenleiter
Fußball

Franco Perri

Spartenleiterin
Turnen

Annika Reckling

Spartenleiterin
Badminton

Ingrid Schmidt

Spartenleiter
Tischtennis

Stefan Tieste

Spartenleiter 
Tennis

Karsten Vogel
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Das Team

Die sporTler Des Jahres
Es gilt nicht einen Sportler oder eine Sportlerin des Jahres zu ehren, Es gilt nicht einen Sportler oder eine Sportlerin des Jahres zu ehren, 
sondern ein ganzes Team, eine ganze Gruppe: Der harte Kern der sondern ein ganzes Team, eine ganze Gruppe: Der harte Kern der 
Männerturn-Gruppe besteht seit mehr als 60 (!) - in Worten SECHZIG Männerturn-Gruppe besteht seit mehr als 60 (!) - in Worten SECHZIG 
– Jahren. Einige Senioren aus Hagenburg setzen sogar auf niedersäch-– Jahren. Einige Senioren aus Hagenburg setzen sogar auf niedersäch-
sischer Ebene turnerische Akzente.sischer Ebene turnerische Akzente.
Horst Häußler, Norbert „Nico“ Dostal, Norbert Horst Häußler, Norbert „Nico“ Dostal, Norbert 
Westerkamp und schon in zweiter Generation Westerkamp und schon in zweiter Generation 
dabei: Germar Gessert.dabei: Germar Gessert.
Um 1960 herum turnten Horst Häußler und kur-Um 1960 herum turnten Horst Häußler und kur-
ze Zeit später auch Norbert „Nico“ Dostal erst ze Zeit später auch Norbert „Nico“ Dostal erst 
in der Schule und dann im Verein beim Lehrer in der Schule und dann im Verein beim Lehrer 
Eberhard Görlich. Im Laufe der Jahrzehnte wur-Eberhard Görlich. Im Laufe der Jahrzehnte wur-
de das klassische Geräteturnen am Dienstag-de das klassische Geräteturnen am Dienstag-
abend durch Gymnastik und später auch durch abend durch Gymnastik und später auch durch 
Ballsport ergänzt. Ballsport ergänzt. 
Noch in der alten, kleinen Turnhalle formte sich Noch in der alten, kleinen Turnhalle formte sich 
für lange Jahre der Ablauf: Begonnen wurde für lange Jahre der Ablauf: Begonnen wurde 
rustikal mit einer Völkerball-Variante - „Abwer-rustikal mit einer Völkerball-Variante - „Abwer-
fen“ genannt. Anschließend wurde oft geturnt fen“ genannt. Anschließend wurde oft geturnt 
oder auch Gymnastik gemacht, ehe es zum oder auch Gymnastik gemacht, ehe es zum 
Ende beim Hockey mit Plastikschlägern noch Ende beim Hockey mit Plastikschlägern noch 
einmal zur Sache ging. Gerne nutzte die Gruppe einmal zur Sache ging. Gerne nutzte die Gruppe 
nach einem verkürzten Programm auch alle 14 nach einem verkürzten Programm auch alle 14 
Tage das Lehrschwimmbecken.  Tage das Lehrschwimmbecken.  
Auch der heutige Bürgermeister Dieter Eidt-Auch der heutige Bürgermeister Dieter Eidt-
mann, Heiko Bothe und viele andere waren mann, Heiko Bothe und viele andere waren 
über Jahre bei den „Dienstags-Turnern“ dabei, über Jahre bei den „Dienstags-Turnern“ dabei, 
aus denen dann irgendwann die „Mittwochs-aus denen dann irgendwann die „Mittwochs-
Turner“ wurden. Viele Jahre lang waren die Turner“ wurden. Viele Jahre lang waren die 
Turner auch als Übungsleiter und Aktive in der Turner auch als Übungsleiter und Aktive in der 
Leichtathletiksparte aktiv, das Sportabzeichen Leichtathletiksparte aktiv, das Sportabzeichen 
gehörte  zum Traininigsplan.gehörte  zum Traininigsplan.
Und noch eine Besonderheit einte die Turner Und noch eine Besonderheit einte die Turner 
über Jahrzehnte. Um dem Rauch in der Vereins-über Jahrzehnte. Um dem Rauch in der Vereins-

kneipe zu entgehen, traf man sich immer nach kneipe zu entgehen, traf man sich immer nach 
dem Sport reihum bei den Mitwirkenden, trank dem Sport reihum bei den Mitwirkenden, trank 
und aß noch etwas zusammen, und zahlte in und aß noch etwas zusammen, und zahlte in 
eine kleine Sparsau ein, von deren Erlös einmal eine kleine Sparsau ein, von deren Erlös einmal 
im Jahr eine „Sautour“ (eine Fahrradtour) oder im Jahr eine „Sautour“ (eine Fahrradtour) oder 
auch zusammen mit den Partnerinnen eine auch zusammen mit den Partnerinnen eine 
„Saufete“ veranstaltet wurde, in Karnevalszeiten „Saufete“ veranstaltet wurde, in Karnevalszeiten 
kam man denn auch mal gerne kostümiert zum kam man denn auch mal gerne kostümiert zum 
Sportabend.Sportabend.

Nach dem Wechsel in die damals neue Turnhal-Nach dem Wechsel in die damals neue Turnhal-
le (1992), musste wegen der baulichen Voraus-le (1992), musste wegen der baulichen Voraus-
setzungen auf das Abwerfen verzichtet werden, setzungen auf das Abwerfen verzichtet werden, 
statt dessen stand Prellball nun am Anfang des statt dessen stand Prellball nun am Anfang des 
Abends, die Gymnastik rückte immer mehr in Abends, die Gymnastik rückte immer mehr in 
den Mittelpunkt. den Mittelpunkt. 

Bei der TSV-Gala zum 100-jährigen Bestehen Bei der TSV-Gala zum 100-jährigen Bestehen 
im Jahr 2010 hatten die „Alten Knochen“, eine im Jahr 2010 hatten die „Alten Knochen“, eine 
damals schon niedersachsenweit bekannte damals schon niedersachsenweit bekannte 
Riege älterer Männer, die seit dem Landesturn-Riege älterer Männer, die seit dem Landesturn-
fest 1997 zusammen turnten, ihren Auftritt in fest 1997 zusammen turnten, ihren Auftritt in 
Hagenburg. Hagenburg. 
Das erwärmte Horst Häußlers Turnerherz so Das erwärmte Horst Häußlers Turnerherz so 
sehr – er schloss sich den „Alten Knochen“ an sehr – er schloss sich den „Alten Knochen“ an 
und turnte sich mit ihnen quer durch Nieder-und turnte sich mit ihnen quer durch Nieder-
sachsen, aber nicht nur dort:sachsen, aber nicht nur dort:
Auf dem Weg zum Auftritt zum Golden Age Auf dem Weg zum Auftritt zum Golden Age 
Festival in Pesaro in Italien drehte der NDR eine Festival in Pesaro in Italien drehte der NDR eine 
halbstündige Reportage über das Team, in der halbstündige Reportage über das Team, in der 
Horst Rede und Antwort darüber stand, warum Horst Rede und Antwort darüber stand, warum 
es gut und gesund ist, „bis zur Urne zu turnen“. es gut und gesund ist, „bis zur Urne zu turnen“. 
Mit Norbert Westerkamp schloss sich im Jahr Mit Norbert Westerkamp schloss sich im Jahr 
2018 der zweite Turner aus Hagenburg der 2018 der zweite Turner aus Hagenburg der 
Gruppe an, die im Netz als „Deutschlands ältes-Gruppe an, die im Netz als „Deutschlands ältes-
te Turn-Boygroup“ gefeiert wird. te Turn-Boygroup“ gefeiert wird. 
Während Horst sein aktives Mittun bei den Während Horst sein aktives Mittun bei den 
„Alten Knochen“ wegen anhaltender Schulter-„Alten Knochen“ wegen anhaltender Schulter-
probleme lieder beenden musste, aber selbst-probleme lieder beenden musste, aber selbst-
verständlich noch in der TSV-Gruppe turnt, ist verständlich noch in der TSV-Gruppe turnt, ist 
Norbert im Jahr 2023 mit den „Alten Knochen“ Norbert im Jahr 2023 mit den „Alten Knochen“ 
unter anderem auch beim Landesturnfest auf-unter anderem auch beim Landesturnfest auf-
getreten.getreten.
Das Besondere ist, dass unsere Männer-Turn-Das Besondere ist, dass unsere Männer-Turn-
gruppe im harten Kern seit mehr als 60 Jahren gruppe im harten Kern seit mehr als 60 Jahren 
zusammen Sport macht. Zudem setzen zwei zusammen Sport macht. Zudem setzen zwei 
Seniorenturner des TSV Hagenburg sogar auf Seniorenturner des TSV Hagenburg sogar auf 
niedersächischer Ebene Akzente. Deshalb ist niedersächischer Ebene Akzente. Deshalb ist 
für Euch alle die gemeinsam Auszeichnung als für Euch alle die gemeinsam Auszeichnung als 
Sportler des Jahres oder als „Team der Jahr-Sportler des Jahres oder als „Team der Jahr-
zehnte“ mehr als verdient.       zehnte“ mehr als verdient.       
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Unsere Sparte gibt es nun seit über 30 Jah-Unsere Sparte gibt es nun seit über 30 Jah-
ren und ein paar Oldies von damals sind im-ren und ein paar Oldies von damals sind im-
mer noch dabei. Wir spielen in der Kreisliga mer noch dabei. Wir spielen in der Kreisliga 
Schaumburg, Hameln/Pyrmont. Es gibt von Schaumburg, Hameln/Pyrmont. Es gibt von 
ehemals zwölf Staffeln leider nur noch fünf.ehemals zwölf Staffeln leider nur noch fünf.
Wir spielen an Doppelpunktspieltagen, be-Wir spielen an Doppelpunktspieltagen, be-
ginnend immer ab September bis März des ginnend immer ab September bis März des 
Folgejahres und sind mit einer Mannschaft Folgejahres und sind mit einer Mannschaft 
gemeldet.gemeldet.
Da wir „Oldies“ und „Jungies“ meistens ge-Da wir „Oldies“ und „Jungies“ meistens ge-
mischt antreten lassen, entstehen immer mischt antreten lassen, entstehen immer 
spannende Spiele, in denen jeder vom an-spannende Spiele, in denen jeder vom an-
deren lernen kann.deren lernen kann.
Diese Saison war sehr ausgeglichen und Diese Saison war sehr ausgeglichen und 
endet mit dem letzten Spiel in Bückeburg in endet mit dem letzten Spiel in Bückeburg in 
der zweiten Februarwoche.der zweiten Februarwoche.
Die nachgeholte Weihnachtsfeier mit 30 Die nachgeholte Weihnachtsfeier mit 30 
Personen, inklusiv unserer Oldies, fand wie Personen, inklusiv unserer Oldies, fand wie 
immer beim Griechen statt und war sehr immer beim Griechen statt und war sehr 
feuchtfröhlich!!! Die Saisonabschlußfeier,  feuchtfröhlich!!! Die Saisonabschlußfeier,  
beziehungsweise unser Angrillen, wird bei beziehungsweise unser Angrillen, wird bei 
schönerem Wetter im Segelclub stattfinden.schönerem Wetter im Segelclub stattfinden.
Die Trainingszeiten sind nach wie vor Diens-Die Trainingszeiten sind nach wie vor Diens-
tags von 19.30 Uhr bis 22 Uhr.tags von 19.30 Uhr bis 22 Uhr.
Jeder neue Spieler/Spielerinn ist herzlich Jeder neue Spieler/Spielerinn ist herzlich 
willkommen und kann „schnuppern“.willkommen und kann „schnuppern“.
Wir verzichten weiterhin auf Fotos und Vi-Wir verzichten weiterhin auf Fotos und Vi-
deos.deos.

BadmintonBadminton
spannenD ...
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Unsere Sparte ist eine engagierte Gemein-Unsere Sparte ist eine engagierte Gemein-
schaft, in der Koordinatoren, leidenschaftli-schaft, in der Koordinatoren, leidenschaftli-
che Trainer, Betreuer und Greenkeeper so-che Trainer, Betreuer und Greenkeeper so-
wie aktive Fußballer und deren Familien mit wie aktive Fußballer und deren Familien mit 
Herzblut dabei sind. Gemeinsam schaffen Herzblut dabei sind. Gemeinsam schaffen 
sie eine fußballerische Heimat, die von den sie eine fußballerische Heimat, die von den 
Kleinsten bis zu den erfahrensten Spielern Kleinsten bis zu den erfahrensten Spielern 
reicht.reicht.
Unsere größte Leidenschaft gilt ebenso Unsere größte Leidenschaft gilt ebenso 
dem Nachwuchs. Wir arbeiten daran, so dem Nachwuchs. Wir arbeiten daran, so 
viele Kinder und junge Menschen für das viele Kinder und junge Menschen für das 
Fußballspiel in der Schule und im Verein zu Fußballspiel in der Schule und im Verein zu 
begeistern. Diese Hingabe ist Teil unseres begeistern. Diese Hingabe ist Teil unseres 
Vereinskonzeptes.Vereinskonzeptes.
Unsere Trainer verwenden zeitgemäße Me-Unsere Trainer verwenden zeitgemäße Me-
thoden, um spielerische Bewegung und thoden, um spielerische Bewegung und 
altersgerechtes Fußballspielen zu fördern. altersgerechtes Fußballspielen zu fördern. 
Dabei liegt der Fokus nicht nur auf körper-Dabei liegt der Fokus nicht nur auf körper-
licher Fitness, sondern auch auf der Ent-licher Fitness, sondern auch auf der Ent-
wicklung geistiger, emotionaler und sozialer wicklung geistiger, emotionaler und sozialer 
Fähigkeiten eines jeden Einzelnen.Fähigkeiten eines jeden Einzelnen.
Zusätzlich setzen wir auf regelmäßiges Zusätzlich setzen wir auf regelmäßiges 
Training, um die fußballerische Entwicklung Training, um die fußballerische Entwicklung 
zu fördern, sowie als Nebeneffekt einen ge-zu fördern, sowie als Nebeneffekt einen ge-
sundheitlichen Beitrag zu leisten. Wir sind sundheitlichen Beitrag zu leisten. Wir sind 
stolz darauf, eine Gemeinschaft zu sein, die stolz darauf, eine Gemeinschaft zu sein, die 
die Liebe zum Fußball mit der Fürsorge für die Liebe zum Fußball mit der Fürsorge für 
die Menschen vereint.die Menschen vereint.

Fußball Fußball 
engagierT ...

8



9

           sparTenfakTen



Zwölf Jugendmannschaften und Zwölf Jugendmannschaften und 
vier Herrenmannschaften sind der-vier Herrenmannschaften sind der-
zeit für den TSV Hagenburg gemel-zeit für den TSV Hagenburg gemel-
det. det. 
Bis auf die B-Junioren (Jg. Bis auf die B-Junioren (Jg. 
2007/2008) sind wir in allen Al-2007/2008) sind wir in allen Al-
tersklassen mit mindestens einem tersklassen mit mindestens einem 
Team vertreten. Von der C-Jugend Team vertreten. Von der C-Jugend 
abwärts spielen wir mit dem SV abwärts spielen wir mit dem SV 
Butteramt in einer gemeinsamen Butteramt in einer gemeinsamen 
Jugendspielgemeinschaft in einzel-Jugendspielgemeinschaft in einzel-
nen Jugendmannschaften wird die nen Jugendmannschaften wird die 

JSG um den SC Steinhude ergänzt. JSG um den SC Steinhude ergänzt. 
Aufgrund der JSG mit dem SV But-Aufgrund der JSG mit dem SV But-
teramt können unsere Mannschaf-teramt können unsere Mannschaf-
ten in den betreffenden Altersklas-ten in den betreffenden Altersklas-
sen entweder im Kreis Schaumburg sen entweder im Kreis Schaumburg 
oder der Region Hannover spielen.oder der Region Hannover spielen.

Die F1 Junioren (Jahrgänge 2015/16), Die F1 Junioren (Jahrgänge 2015/16), 
die F2 Junioren (Jahrgänge 2015/16), die F2 Junioren (Jahrgänge 2015/16), 
G1 Junioren (Jahrgänge 2017/18) so-G1 Junioren (Jahrgänge 2017/18) so-
wie G2 (Jahrgänge 2015/16) spielen wie G2 (Jahrgänge 2015/16) spielen 
im 3:3 ohne Torwart auf kleine Fel-im 3:3 ohne Torwart auf kleine Fel-

der auf vier Minitore ohne Tabelle der auf vier Minitore ohne Tabelle 
und sind im neuen Kinderfußball und sind im neuen Kinderfußball 
unterwegs.unterwegs.
Bei den Ersten Herren läuft der Bei den Ersten Herren läuft der 
Neuaufbau in der Kreisliga, die Neuaufbau in der Kreisliga, die 
Zweiten Herren wollten um den Zweiten Herren wollten um den 
Aufstieg in die Erste Kreisklasse Aufstieg in die Erste Kreisklasse 
mitspielen, das läuft noch nicht wie mitspielen, das läuft noch nicht wie 
geplant. Bei den Alten Herren ist geplant. Bei den Alten Herren ist 
nun wieder eine Ü32-Mannschaft nun wieder eine Ü32-Mannschaft 
gemeldet, die Ü40 spielt seit Jahren gemeldet, die Ü40 spielt seit Jahren 
als fester Bestandteil der Kreisliga.als fester Bestandteil der Kreisliga.

FußballFußball
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Aktuell trainieren wir in zwei Gruppen und Aktuell trainieren wir in zwei Gruppen und 
zwar eine Gruppe für Kinder bis acht Jah-zwar eine Gruppe für Kinder bis acht Jah-
re, sowie eine weitere Gruppe für Kinder ab re, sowie eine weitere Gruppe für Kinder ab 
acht Jahren. acht Jahren. 
Wir haben an unterschiedlichen Wettkämp-Wir haben an unterschiedlichen Wettkämp-
fen teilgenommen und diese auch sehr fen teilgenommen und diese auch sehr 
erfolgreich absolviert, sodass wir bei den erfolgreich absolviert, sodass wir bei den 
Kreismeisterschaften Titel mit nach Hause Kreismeisterschaften Titel mit nach Hause 
nehmen konnten. Aufgrund dieser hervorra-nehmen konnten. Aufgrund dieser hervorra-
genden Ergebnisse wurden vier Athleten für genden Ergebnisse wurden vier Athleten für 
die Kreisauswahl nominiert. Davon konnten die Kreisauswahl nominiert. Davon konnten 
drei Athleten antreten und den Wettkampf drei Athleten antreten und den Wettkampf 
mit guten Ergebnissen abschließen. mit guten Ergebnissen abschließen. 
Das Highlight der Sommersaison war der Das Highlight der Sommersaison war der 
Sportabzeichentag auf unserer Sportan-Sportabzeichentag auf unserer Sportan-
lage. Das Team um Manja Klingbeil, Meike lage. Das Team um Manja Klingbeil, Meike 
Bothe und Viviane Schubert haben den Tag Bothe und Viviane Schubert haben den Tag 
super organisiert und neben den sportli-super organisiert und neben den sportli-
chen Herausforderungen konnten sich die chen Herausforderungen konnten sich die 
Besucher auf der Hüpfburg, dem Aerotrim Besucher auf der Hüpfburg, dem Aerotrim 
oder beim Sumo-Ringen austoben. Es wur-oder beim Sumo-Ringen austoben. Es wur-
den 40 Sportabzeichen sowie 26 Minisport-den 40 Sportabzeichen sowie 26 Minisport-
abzeichen abgenommen. abzeichen abgenommen. 
Zum Abschluss des Tages fand noch ein Zum Abschluss des Tages fand noch ein 
Fun-Staffellauf statt. Mit Spiel und Spaß Fun-Staffellauf statt. Mit Spiel und Spaß 
haben wir eine Nikolausfeier mit einem ge-haben wir eine Nikolausfeier mit einem ge-
meinsamen Training beider Gruppen veran-meinsamen Training beider Gruppen veran-
staltet. staltet. 

LeichtathletikLeichtathletik
erfolgreich
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Er ist Deutscher Meister und an der Teilnah-Er ist Deutscher Meister und an der Teilnah-
me an der Europameisterschaft hinderte me an der Europameisterschaft hinderte 
ihn nur sein Alter: Der Para-Sportler Kolja ihn nur sein Alter: Der Para-Sportler Kolja 
Grabe trainiert in der Taekwondo-Sparte. Grabe trainiert in der Taekwondo-Sparte. 
Nicht nur wegen Koljas Erfolgen, sondern Nicht nur wegen Koljas Erfolgen, sondern 
auch wegen einiger Turniere und wegen auch wegen einiger Turniere und wegen 
des Netzwerks von Trainer Heiko Kästle hat des Netzwerks von Trainer Heiko Kästle hat 
sich Hagenburg innerhalb der Niedersächi-sich Hagenburg innerhalb der Niedersächi-
schen Taekwondo Union einen Namen ge-schen Taekwondo Union einen Namen ge-
macht. macht. 
Mit Max Heye und Marvin Hartung hat die Mit Max Heye und Marvin Hartung hat die 
Sparte seit Anfang Dezember neben Hei-Sparte seit Anfang Dezember neben Hei-
ko Kästle und Rolf Riekemann zwei neue ko Kästle und Rolf Riekemann zwei neue 
Schwarzgurt-Träger in ihren Reihen. Schwarzgurt-Träger in ihren Reihen. 
Karl-Heinz Oventrop – einer der höchsten Karl-Heinz Oventrop – einer der höchsten 
DAN-Träger in Deutschland – hat im Sep-DAN-Träger in Deutschland – hat im Sep-
tember einmal das Freitags-Training geleitet tember einmal das Freitags-Training geleitet 
und zusammen mit unserem Trainer Heiko und zusammen mit unserem Trainer Heiko 
auf die Deutsche Meisterschaft vorbereitet. auf die Deutsche Meisterschaft vorbereitet. 
Kolja wurde wieder Deutscher Meister und Kolja wurde wieder Deutscher Meister und 
- genau wie im Vorjahr - niedersächsischer - genau wie im Vorjahr - niedersächsischer 
Landesmeister. Landesmeister. 
37 Sportlerinnen und Sportler absolvier-37 Sportlerinnen und Sportler absolvier-
ten in diesem Jahr die Prüfung zum ersten ten in diesem Jahr die Prüfung zum ersten 
Schülergrad (1. KUP). Schülergrad (1. KUP). 
„Erfahrungen sammeln“, nach dem Mot-„Erfahrungen sammeln“, nach dem Mot-
to vom Trainer sind  18 Sportlerinnen und to vom Trainer sind  18 Sportlerinnen und 
Sportler beim traditionellen 16. Taekwondo Sportler beim traditionellen 16. Taekwondo 
Classic-Turnier in Gehrden angetreten. Classic-Turnier in Gehrden angetreten. 

TaekwondoTaekwondo
erfahrung...
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Tennisbegeisterte zwischen 7 und 84 Jahren Tennisbegeisterte zwischen 7 und 84 Jahren 
schwingen im Sommer auf der Dreiplatzan-schwingen im Sommer auf der Dreiplatzan-
lage und im Winter in der Halle in Wunstorf lage und im Winter in der Halle in Wunstorf 
ihre Schläger. Großen Zulauf an Kindern ihre Schläger. Großen Zulauf an Kindern 
und Jugendlichen hatte die Sparte in den und Jugendlichen hatte die Sparte in den 
vergangenen zwei Jahren zu verzeichnen, vergangenen zwei Jahren zu verzeichnen, 
unser Jugendtrainer Lars Dahlke leistet her- unser Jugendtrainer Lars Dahlke leistet her- 
vorragende Arbeit.vorragende Arbeit.
Mit Heinz Kubetzko (84) stellt die Sparte Mit Heinz Kubetzko (84) stellt die Sparte 
gleichzeitig den ältesten aktiven Ballspieler gleichzeitig den ältesten aktiven Ballspieler 
im Verein. Unser Heinz beweist, dass Tennis im Verein. Unser Heinz beweist, dass Tennis 
bis ins hohe Alter gespielt werden kann.bis ins hohe Alter gespielt werden kann.
Wir arbeiten daran, zur neuen Saison ver-Wir arbeiten daran, zur neuen Saison ver-
stärkt im Erwachsenenbereich Training für stärkt im Erwachsenenbereich Training für 
Einsteiger anzubieten.Einsteiger anzubieten.
Unsere Sparte bietet beides: Entspanntes Unsere Sparte bietet beides: Entspanntes 
Spielen mit Geselligkeit, aber auch sportli-Spielen mit Geselligkeit, aber auch sportli-
che Anforderung mit kleinen Turnieren oder che Anforderung mit kleinen Turnieren oder 
Punktspielen. Unsere Herren30 sind in der Punktspielen. Unsere Herren30 sind in der 
Sommersaison aktiv. Die ehemaligen 50er Sommersaison aktiv. Die ehemaligen 50er 
spielen im Sommer in Spielgemeinschaft spielen im Sommer in Spielgemeinschaft 
mit Germania Helstorf und im Winter sogar mit Germania Helstorf und im Winter sogar 
gemeinsam mit der H-40 desselben Vereins. gemeinsam mit der H-40 desselben Vereins. 
Unsere 65er sind in der Spielgemeinschaft Unsere 65er sind in der Spielgemeinschaft 
mit Großenheidorn bereits zum zweiten Mal mit Großenheidorn bereits zum zweiten Mal 
in Folge aufgestiegen und werden 2024 in in Folge aufgestiegen und werden 2024 in 
der Bezirksliga antreten, der vierthöchsten der Bezirksliga antreten, der vierthöchsten 
niedersächsischen Spielklasse.niedersächsischen Spielklasse.

TennisTennis
BegeisTerT ...

16



17

           sparTenfakTen



In der Sparte Tischtennis gibt es wieder vier In der Sparte Tischtennis gibt es wieder vier 
Kinder (Lennis Michelmann, Tim Kutschker, Kinder (Lennis Michelmann, Tim Kutschker, 
Rasmus Czech, Finnley Hoffman) die am Rasmus Czech, Finnley Hoffman) die am 
Kadertraining in Hespe teilnehmen, um dort Kadertraining in Hespe teilnehmen, um dort 
Ihr Talent noch intensiver zu fördern.Ihr Talent noch intensiver zu fördern.
Auch bei den Kreismeisterschaften haben Auch bei den Kreismeisterschaften haben 
unsere Kids mit zwei dritten Plätzen und unsere Kids mit zwei dritten Plätzen und 
zwei zweiten Plätzen in den Altersklassen zwei zweiten Plätzen in den Altersklassen 
2011 und 2013 sehr erfolgreich abgeschnit-2011 und 2013 sehr erfolgreich abgeschnit-
ten.ten.
Bei den Erwachsenen haben unsere Senio-Bei den Erwachsenen haben unsere Senio-
ren 70 in der Niedersachsenliga gut mitge-ren 70 in der Niedersachsenliga gut mitge-
halten und den dritten Platz belegt.halten und den dritten Platz belegt.
Weitere Aktivitäten des Jahres waren unse-Weitere Aktivitäten des Jahres waren unse-
rer Neujahrsturnier, Gewinner Thommy Lin-rer Neujahrsturnier, Gewinner Thommy Lin-
ke, der Tennistag mit anschließendem Grill-ke, der Tennistag mit anschließendem Grill-
fest, die Vereinsmeisterschaften im Doppel fest, die Vereinsmeisterschaften im Doppel 
und Einzel sowie unser Grünkohlessen im und Einzel sowie unser Grünkohlessen im 
Bullenstall. Ein besonderes Highlight des Bullenstall. Ein besonderes Highlight des 
Jahres war noch unser erstes Tischtennis/Jahres war noch unser erstes Tischtennis/
Badminton Turnier. Mit knapp 20 Teilneh-Badminton Turnier. Mit knapp 20 Teilneh-
mern war es ein sehr erfolgreiches Event mern war es ein sehr erfolgreiches Event 
um die Sparten Tischtennis&Badminton zu um die Sparten Tischtennis&Badminton zu 
vereinen.  Das zweite TT/BM-Event wird am vereinen.  Das zweite TT/BM-Event wird am 
20.04.24 stattfinden. 20.04.24 stattfinden. 
Gemeinsam mit der Sparte Tennis haben Gemeinsam mit der Sparte Tennis haben 
wir mit Günter Entorf einen wahren Vereins-wir mit Günter Entorf einen wahren Vereins-
helden in den Sparten.helden in den Sparten.

TischtennisTischtennis
akTiv ...
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In der Turnsparte wird die Gemeinschaft in In der Turnsparte wird die Gemeinschaft in 
den zwölf unterschiedlichen Gruppen groß-den zwölf unterschiedlichen Gruppen groß-
geschrieben.  geschrieben.  
Ganz nach dem Motto vom Niedersächsi-Ganz nach dem Motto vom Niedersächsi-
schen Turnfest 2023   „DER MO-schen Turnfest 2023   „DER MO-
MENT, DEN DU LIEBST!“ wird bei uns ge-MENT, DEN DU LIEBST!“ wird bei uns ge-
turnt, ausprobiert, erlebt, gelacht und die turnt, ausprobiert, erlebt, gelacht und die 
Zeit in der Trainingsstunde rundherum ge-Zeit in der Trainingsstunde rundherum ge-
nossen.nossen.
Das Turnen ist der Einstieg für unsere jüngs-Das Turnen ist der Einstieg für unsere jüngs-
ten Mitglieder*innen ab 1 Jahr, die meistens ten Mitglieder*innen ab 1 Jahr, die meistens 
das erste Mal mit Sport und einer Gruppe in das erste Mal mit Sport und einer Gruppe in 
Berührung kommen. Die motorische Förde-Berührung kommen. Die motorische Förde-
rung der Kinder ist bei uns in der Turnsparte rung der Kinder ist bei uns in der Turnsparte 
elementar, legt den Grundstein für weitere elementar, legt den Grundstein für weitere 
Sparten des TSV und das weitere Leben der Sparten des TSV und das weitere Leben der 
Kinder.Kinder.
Zusätzlich steht auch die Persönlichkeits-Zusätzlich steht auch die Persönlichkeits-
entwicklung der Kinder und Jugendliche im entwicklung der Kinder und Jugendliche im 
Mittelpunkt. Mittelpunkt. 
„WIR SCHAFFEN ERLEBNISSE“ durch ab-„WIR SCHAFFEN ERLEBNISSE“ durch ab-
wechslungsreiches Training wie Gerätetur-wechslungsreiches Training wie Gerätetur-
nen oder Zumba, unternehmen Jugendfrei-nen oder Zumba, unternehmen Jugendfrei-
zeiten nach Baltrum oder zum Turnfest nach zeiten nach Baltrum oder zum Turnfest nach 
Oldenburg.Oldenburg.
Natürlich ist dies nur mit der ehrenamtlichen Natürlich ist dies nur mit der ehrenamtlichen 
Arbeit des engagierten Übungsleiter*innen Arbeit des engagierten Übungsleiter*innen 
Teams möglich.Teams möglich.

TurnenTurnen
erleBnisse ...
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Auch unsere „älteren“ Mitglieder Auch unsere „älteren“ Mitglieder 
sind ein wichtiger Teil der Turnspar-sind ein wichtiger Teil der Turnspar-
te. „WIR VERMITTELN WERTE.“te. „WIR VERMITTELN WERTE.“
Wer mit 85 Jahren noch ein aktives Wer mit 85 Jahren noch ein aktives 
Mitglied in der Turngruppe ist und Mitglied in der Turngruppe ist und 

jede Woche in der Sporthalle steht, jede Woche in der Sporthalle steht, 
ist ein großes Vorbild für Kinder, Ju-ist ein großes Vorbild für Kinder, Ju-
gendliche und Erwachsene. gendliche und Erwachsene. 
Die festen Trainingszeiten in der Die festen Trainingszeiten in der 
Gruppe motivieren alle Altersklas-Gruppe motivieren alle Altersklas-

sen sich aufzuraffen und etwas für sen sich aufzuraffen und etwas für 
sich persönlich und auch andere zu sich persönlich und auch andere zu 
tun. Wir freuen uns auf viele weite-tun. Wir freuen uns auf viele weite-
re Turnjahre mit unserer bunt ge-re Turnjahre mit unserer bunt ge-
mischten Sparte.mischten Sparte.

TurnenTurnen
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In unserer Volleyballsparte wird in 6 Mann-In unserer Volleyballsparte wird in 6 Mann-
schaften viel gepritscht, gebaggert und „ge-schaften viel gepritscht, gebaggert und „ge-
schlagen“. Natürlich spielen wir im Damen-schlagen“. Natürlich spielen wir im Damen-
bereich leistungsorientiert, aber Spaß und bereich leistungsorientiert, aber Spaß und 
Gemeinschaft kommen auch nicht zu kurz.Gemeinschaft kommen auch nicht zu kurz.
Zweimal im Jahr treffen sich alle Zweimal im Jahr treffen sich alle 
Volleyballer*innen zu gemeinsamen Mixed-Volleyballer*innen zu gemeinsamen Mixed-
Turnieren, um mannschaftsübergreifend Turnieren, um mannschaftsübergreifend 
Volleyball zu spielen und außerhalb der Volleyball zu spielen und außerhalb der 
Punktspiele zusammen zu kommen.Punktspiele zusammen zu kommen.
Durch das engagierte Trainer*innen-Durch das engagierte Trainer*innen-
Team in Zusammenarbeit mit den Team in Zusammenarbeit mit den 
Spartenleiter*innen aus Münchehagen und Spartenleiter*innen aus Münchehagen und 
Hagenburg hat sich die langjährige Spiel-Hagenburg hat sich die langjährige Spiel-
gemeinschaft zu einer festen Größe in der gemeinschaft zu einer festen Größe in der 
Region Diepholz/Nienburg/Schaumburg Region Diepholz/Nienburg/Schaumburg 
entwickelt. Unsere Spielgemeinschaft wur-entwickelt. Unsere Spielgemeinschaft wur-
de von der Region DNS als Verein mit der de von der Region DNS als Verein mit der 
größten Jugendabteilung ausgezeichnet: größten Jugendabteilung ausgezeichnet: 
wir betreuen die meisten Spielerinnen aller wir betreuen die meisten Spielerinnen aller 
Vereine unter 18 Jahren.Vereine unter 18 Jahren.
Auch unsere Hobbymannschaft wurde als Auch unsere Hobbymannschaft wurde als 
Sieger der Hobbyliga ausgezeichnet.Sieger der Hobbyliga ausgezeichnet.
Die Ziele für die Damen sind gesteckt und Die Ziele für die Damen sind gesteckt und 
der Aufstieg kann realistisch angegangen der Aufstieg kann realistisch angegangen 
werden. Wir freuen uns auf weitere tolle werden. Wir freuen uns auf weitere tolle 
Spiele mit guter Stimmung und Unterstüt-Spiele mit guter Stimmung und Unterstüt-
zung unserer treuen Fans. zung unserer treuen Fans. 

VolleyballVolleyball
fesTe grösse
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Auch das neue 
Funktionsgebäude 
am Sportplatz geht 
nach langem Warten 
der Vollendung ent-
gegen: «Was lange 
währt, wird endlich 
gut», meint dazu der 
TSV-Vorstandsvorsit-
zende Rüdiger Krim-
ling. 
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Tennis: üBerDachung wieDer sTaBil

Bei einem Herbststurm des Jahres 2022 krachte 
ein großer Ast des benachbarten Feldahorns in 
die Terrassenüberdachung der einst in Eigen-
arbeit erstellen Tennishütte. Ein Handwerksbe-
trieb reparierte im Frühjahr 2023 den Schaden. 
Für die Restabeiten  legten die Tennisspieler na-
türlich wieder selbst Hand an. 

fussBaller helfen Beim wohnungsrenovieren

Die Wohnung im Vereinsheim wird gegenwärtig 
renoviert. Mit dabei auch fleißge Helfer aus der 
A-Jugend der Fußballer. 
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Drei vereinshelDen 
im Tsv!

Vertreter des Kreissportbundes 
Schaumburg zeichneten im Lau-
fe des Jahres Annika Reckling 
(Turnen und Volleyball), Kerstin 
Koopmann (Frauen-Gymnas-
tik und Fitness), Günter Entorf 
(Tischtennis und Tennis) als 
VEREINSHELDEN aus. 
Oliver Kessel wurde mit dem 
DFB-Ehrenamtspreis durch den 
NFV Schaumburg für sein En-
gagement als Trainer beim TSV 
und beim Kreis Schaumburg ge-
ehrt.

DfB-preis für 
oliver kessel


